

# LA LUCHA

— SEMANARIO POLITICO Y DE INTERESES GENERALES —

EDITOR Y ADMINISTRADOR, J. MADRIZ C.

SUSCRICION:  
Serie de 8 números ₡ 0.50

AÑO I

Cartago, Costa Rica, domingo 6 de junio de 1909.

Número 52

## Botica --- D E --- Guier

Departamento de drogas, medicinas de patente, perfumería, etc. Departamento de papelería, útiles para escritorio y para escuelas, cremos, & Departamento de siropes, aguas gaseosas y refrescos, kola, limonada & los cuales recomendamos preferir por ser fabricado con nuestra "famosa agua del manantial de Arrias" reconocida como la más

SUR DE LA IOLESIA  
DE SAN NICOLAS

pura de todo Costa Rica, y con la que no es posible adquirir una fiebre tifoidea ni ninguna enfermedad del estómago. — Exija siempre la marca GUIER.

-----Tarjetas Postales-----

## RIVERA & C<sup>o</sup>

Cartago. Tienda de novedades  
Gran surtido de sombreros. Casimires finos.  
MAQUINAS de moler maíz, ARADOS,  
y otras máquinas útiles á los agricultores.  
PRECIOS LOS MÁS BAJOS EN PLAZA

## Agencia de Funerales de CARLOS ARIAS G.

— CARTAGO —

Apartado de Correos N<sup>o</sup> 17. — Teléfono N<sup>o</sup> 12.  
Trabajos de carpintería—Carruajes de paseo  
Con el fin de prestar mayor comodidad á mi numerosa clientela y al público en general, he resuelto establecer en mi funeraria una oficina donde el público puede llegar á solicitar lo que desee de mi EMPRESA.

## "La Copa Blanca"

Rivera & Co.

ABARROTOS EN GENERAL

La verdadera proveedora

de lo bueno y lo barato

Visítad nuestro establecimiento y encontraréis todos los artículos que deseáis; harina, sal, manteca, café y todo lo de consumo diario, fresco y bueno  
Se atiende con solicitud el despacho.

## LA VIÑA S. Campabadal

CARTAGO, C. R

Abarrotes, Conservas, Vinos y Licores  
Especialidad en productos españoles

Esmeradas en el servicio de Cantina y Salón

## F. LAPORTE

Tiene el gusto de ofrecer á sus favorecedores en particular y al público en general, un salón de refrescos y helados en lugar adecuado.

## Taller de Zapatería

APOLONIO BRENES

En el Mercado tengo un departamento donde encontrará el público surtido completo de calzado. Pongo muy buenos materiales y cuento con operarios muy competentes.

## Caballeriza

de Pedro Hernández O.

—Al ESTE del Mercado—

Buenas bestias para viajes.—Esmero en el cuidado de bestias de personas particulares.—Alquilo más barato que en las demás caballerizas.—HERRERIA.

## El Irazú FELIPE MARTIN

CARTAGO.—COSTA RICA

Acaba de recibir nuevo y variado surtido de lanas, gasas y zarazas, abrigos para señora, últimos estilos, ropa interior para señoras, ropa hecha para niños y caballeros, camisas, cuellos y corbatas; objetos para regalo, camas de hierro con resortes, almohadas de plumas, alfombras, & &.

Frente al Parque Central.—Se habla inglés

## ==Botica Central==

Recetan los DOCTORES PERALTA

Servicio esmerado en el despacho de recetas. — Drogas frescas. — Medicinas de patente. Surtido de jabones finos.

Esquina Sureste del Parque Central.

## A LOS CARTAGINESES

La economía no está reñida con el buen gusto. Con poco costo estrena Ud. un pañolón, un reboso ó un traje cualquiera, mandándolo teñir á la Tintorería de Carlos Peralta hijo, la más moderna. Por lo tanto no usa ingredientes que dañen los tejidos. Garantiza, tanto la bondad de sus tintas como el buen trabajo y puntualidad. ¡¡No deje de probarlo usted. AGENCIA GENERAL EN ESTA CIUDAD Casa de doña Goyita v. de Calderón CERCA DEL CUARTEL

## LOS MEJORES y MAS BARATOS

## MOSAICOS

Son los de la

## Fábrica de JOSÉ M<sup>a</sup> CASTILLO

¡OJO! ¡MUCHO OJO!

No es PAGANDO MAS CARO como se obtiene el mejor artículo, y así lo ha comprendido el público al favorecer preferentemente á esta Empresa, la cual es la que MAS FABRICA Y MAS VENDE, pues se contenta con "ganar poco y vender mucho".

Antes de comprar en otra parte se suplica visitar esta fábrica situada 50 varas al noroeste del Mercado.

— Gran variedad de dibujos y combinaciones. — Especialidad en PEDRIN PARA ACERAS. —

Para precios, condiciones y colocación, entenderse con el Ingeniero,

LESMES S. JIMENES

## MAQUINAS "SINGER" DE COSER

Ofrecemos al público cartaginés las famosas máquinas de coser SINGER en abonos mensuales de SEIS COLONES después del primer pago que será de quince colones.

Surtido completo de máquinas recibidas directamente de nuestras fábricas, como también aceite, agujas y accesorios para las mismas.

Singer Sewing Machine Co.

Cartago, mayo 20 de 1909,

OFICINA: Esquina opuesta al Parque.  
Frente á la casa del Sr. Gobernador.

VENDO una casa situada al Sureste del palacio en construcción de la Corte de Paz Centroamericana.  
M. A. ROBLES

## Grato homenaje

"Pan American Magazine" la más lujosa de las revistas editadas en la ciudad de Méjico, engalana sus columnas con fotografías de eminentes personalidades mejicanas y guatemaltecas. Figuran la del señor Presidente de la República de Guatemala, doctor don Manuel Estrada Cabrera; la del señor vice-Presidente de la Corte de Justicia Centroamericana, doctor don Angel María Bocanegra y la del Embajador de Méjico en Washington, doctor don Enrique C. Creel. Declaramos que esta referencia es muy especialmente para que nuestro público sepa que el ilustre doctor Bocanegra, miembro de la sociedad de Cartago, es conocido en todos los lugares de la América como uno de los hombres más instruidos é inteligentes, lo cual no hace otra cosa que corroborar la impresión que uno por uno, todos los que hemos merecido el honor de tratar al eminente Magistrado, tenemos de él. Su claro talento, su vasta erudición y la pureza de su carácter lo hacen digno de muchos honores. Van para el doctor nuestros respetos y nuestra felicitación.

## DE LLANO GRANDE

### Hermosas fiestas de la Virgen de los Angeles

El domingo 16 dieron principio las solemnidades en honor de la Virgen de los Angeles en este caserío, consagrándose toda la semana á festejar á tan querida protectora.

Era el año de 1878.—El florido mes de mayo había despuntado con todos sus embelesos, los prados reverdecían á las caricias fecundas de las nubes del cielo y frescos brotes alejaban la mirada de nuestros vecinos agricultores.

Grandes y pequeñas extensiones de tierra sembradas de maíz y frijoles comenzaban á salir á flor de tierra, y cuando el laborioso hijo de nuestro suelo concebía algunas esperanzas, el tremendo flagelo de la plaga de langosta que se recuerda con el nombre de "plaga de chapulín" cayó sobre nuestros campos.

Compactas, formidables y famélicas nubes de chapulines invadían los sembrados y en pocos minutos de asalto quedaban destruidos completamente, ni una hoja verde quedaba; sólo la tierra removida por el destructor aguijón de estos saltadores insectos.

La pena embargó el ánimo de todos los vecinos y los lamentos eran generales y el porvenir más negro se dibujó en nuestro cielo; ¡qué comeríamos más tarde! dónde encontrar el dinero para hacer nuevas siembras? todos estos pensamientos de miseria, devastación y ruina invadían nuestros corazones ¿qué hacer? el mal era físicamente imposible contenerlo, no se descansaba día y noche, largas cuadrillas de peones en

persecución, profundas fosas repletas de los insectos que matábamos, pero nada era suficiente para aplacar esas legiones de langostas, y por momentos se veía acrecentar sus filas. Obscurecíase el sol al pasar sobre nuestras cabezas.

La fe, ese rico tesoro legado, por nuestros mayores, vino á prestarnos su auxilio. La Providencia Divina que cuida de todo lo creado era la única que haría desaparecer el flagelo de la plaga. A ella se reunió en estos instantes verdaderamente críticos. La virgen de los Angeles, talismán en todos los lances del cartaginés apurado, vino á nuestros corazones y como arco iris de paz debía hacer cesar la tempestad. En efecto, reunidos los principales vecinos del caserío, señores José M<sup>a</sup> Alvarado, Matías Fernández, Manuel Fernández, Diego Fernández, Valerio Barquero, Juan Quirós y Manuel Vega, deliberaron á fin de traer en procesión una de las imágenes de la Virgen de los Angeles. El Juez de Paz de entonces, el hoy respetable anciano Juan Cedeño, secundó los deseos de todo el vecindario y en grupo bajaron á la ciudad para pedir al señor cura Bonilla les permitiera llevar una de las imágenes peregrinas de la Virgen de los Angeles. El piadoso párroco de Cartago correspondió á la fe de los sencillos agricultores y rebozando alegría y confianza llevaron sobre sus hombros la tradicional imagen. Puesta sobre una emplanada, donde hacía su furor la plaga, afluyeron todos los vecinos; las casas quedaron vacías y todas nuestras gentes postradas de rodillas lloraban delante de la virgen, esa gallarda Palma de Cades, erguido ciprés de Sión corpulento cedro del Líbano, Rosa purpúrea de Jericó, Verde rama de Olivo, Cínamomo oloroso, plátano frondoso plantado junto á la corriente de las aguas. Ella podía conjurar el mal, el amor para sus hijos se convertiría en una fuerza destructora del terrible azote. ¡Oh prodigio! las plegarias empapadas en lágrimas llegaron al trono de María, y en pocos momentos las nubes de insectos son muertos y otras vuelan rápidamente. Estaba obtenido el favor de la madre de los tristes y consoladora de los afligidos, y el día 22 de mayo cesó por completo la devastadora plaga. Entonces se pensó en conmemorar anualmente este singular beneficio. Así ha venido celebrándose todos los años, conduciendo procesionalmente la sagrada imagen dentro de las milpas, durante una semana del mes de mayo. Sólo han sido interrumpidas en el lapso de treinta y un años, en dos ocasiones: en tiempo de la persecución religiosa del gobierno de don Próspero, y en el presente año, de persecución jimenista. Este pueblo de agricultores ha visto en don Ricardo Jiménez el ciudadano apto para regir sus destinos, saben que la libertad del derecho y el trabajo es la norma indeclinable de su vida y así no han dudado en robustecer las filas del partido que lo proclama como Jefe.

Continuemos en nuestro propósito de hacer crónica semolla á los muchos lectores del popular y simpático semanario político LA LUCHA.

Debido á la prohibición de sacar en procesión la virgen por las siembras, se pensó en concentrar todo el culto dentro de la

iglesia y de su atrio. Con anticipación circuló el programa, suscrito por el activo y entusiasta mayordomo don José M<sup>a</sup> Alvarado.

El domingo 16 á las 5 p. m. comenzaron los rosarios con pláticas del Presb<sup>o</sup> Zavaleta y el lunes á las ocho se cantó solemne misa, sermón y á continuación se efectuó una sencilla pero concurrida procesión por los alrededores de la iglesia, cantándose hermosas salves en los cuatro ángulos del atrio de nuestra pintoresca hermita. La parte musical estaba á cargo del competente músico don Luis Valle.

Otra nota que olvidábamos: los mantenedores y todo el vecindario se vieron contrariados por la prohibición que á última hora vino á impedir se reventara pólvora. No damos con el espíritu de tal orden, aquí no hay ni remoto peligro de incendio, ni creemos tiemble con un cohete que se dispara al aire. No obstante todas estas contrariedades, el pueblo estuvo animado y concurriendo en crecido número á todos los actos del culto.

En la misma forma el primer día continuaron los restantes de la semana: rosario, plática en las tardes, misa cantada, sermón, y procesión en las mañanas.

El sábado con la solemne misa cantada y la procesión de la virgen terminaron las fiestas dejando satisfechos todos los corazones, y la palabra del predicador de Cristo, dirigida al pueblo encomendándole sus deberes y la observancia de los preceptos sagrados, dió remate á tan significativas solemnidades de acción de gracias. El orden más completo reinó en todos los actos católicos.

Vayan nuestras calurosas felicitaciones para el señor mayordomo don José M<sup>a</sup> Alvarado, y un voto de agradecimiento para los mantenedores: Juan Quirós, Joaquín Alvarado, Pastor Barquero, Pedro Maroto, José Rivera, Juan Vega, Irineo y Rafael Fernández, quienes supieron dar realce á las funciones en el presente año. Para las del venidero les deseamos igual éxito. Quiera el cielo q' jamás se borren de nuestras costumbres, los actos católicos de agradecimiento al Todopoderoso y á la virgen de los Angeles. Que las palabras de Jehová á Moisés: *Este mes ha de ser para vosotros el primero entre los meses del año, y lo celebraréis como fiesta solemne al Señor,* nunca se borren del corazón de los hijos del importante caserío de Llano Grande.

Corresponsal

Mayo 25 de 1909.

## HEREDIA

Tranquila está la ciudad de Heredia, no obstante la lucha política y se goza de una ectaviana paz, debido á que las dos autoridades, Comandante de Plaza y Gobernador, garantizan la más completa libertad; pero seríamos injustos sino incluyéramos al Gobernador eclesiástico provincial, señor cura Calderón, á quien los ardores de la propaganda eleccionaria lo tienen sin cuidado; parece nuestro cura un límpido y tranquilo lago azul, por más que los civi-

listas lo hayan querido salpicar del lodo en que ellos se revuelcan; pero no es así, garantizamos su neutralidad á toda prueba.

Don Julio Sánchez ha regalado 51 sacos de café para los trabajos del Carmen y 51 sacos también al Hospital de esta localidad, que bien necesitado se encuentra siempre. Vendidos á un regular precio, producen más de mil colones, y esa cantidad representa mucho en estos tiempos de crisis, en que el culto católico se resiente y el Hospital no cuenta con fondos para su sostenimiento. ¡Cuánto se le agradece al caballero Sánchez ese desprendimiento generoso!

Corresponsal Nuevo

COMUNICADO

**Dos Nerones**

**Pocos serán sus días**

El 26 del mes próximo pasado fui dado de alta como policía de orden y seguridad en la ciudad de Cartago, por recomendación de algunas personas importantes de este lugar. El viernes siguiente en la mañana se me comunicó la orden de baja y como yo no la había solicitado, me dirigí al señor Comandante don Macario López, con el objeto de averiguar por qué motivo se me destituía, pues yo no había cometido ninguna falta; el señor López me contestó diciéndome que el Agente de Policía de San Rafael había ido donde el Gobernador á mal informarme y que por esta razón se me daba de baja.

No se qué razones alegaría el señor Ramírez Agente de Policía de San Rafael para conseguir con tanta facilidad mi destitución, pues jamás hemos tenido disgusto él y yo, y sólo recuerdo que una vez me mandó poner preso arbitrariamente y que fué tanto su arrepentimiento, que él mismo pagó los 75 céntimos de multa de su bolsa.

El señor Ramírez fué en un tiempo un brabo republicano y hoy es un brabo civilista y sus iras de tiranuelo las gasta sólo con aquellos que como yo sabemos sostenernos y no vendernos por un miserable sueldo.

Las malas recomendaciones dadas por Custodio, yo podría contrarrestarlas con un escrito firmado por los vecinos más honorables del barrio, pero yo no necesito del puesto de policía y por este motivo me abstengo de hacer incapie al asunto, sobre todo recordando que el Gobernador tendría que tomar cartas en él, y en este caso, tendría que dárme las con los Nerones y no con dos empleados de los que saben impartir justicia.

Juan Cervantes

**Carta abierta**

Limón, 1º de junio de 1909.

Señorita Consuelo de los Afligidos

San José.

Estimada Consuelito:

En mi poder tu grata del 18 de marzo

pasado, publicada en "La Lucha" del 23. Agradezco mucho tus recuerdos, y comprenderás que conociéndote tanto, no me extraña la severa crítica que de mis versos haces.

Realmente, mis versos están medidos en pulgadas, como tu muy bien lo dices; pero en cambio, he obtenido lo que yo tanto anhelaba; sé de buena tinta que Chequelito los acogió con el mayor beneplácito, y hasta me aseguran que mandó á hacer una urna de oro para conservarlos como un vivo recuerdo de sus triunfos en la tribuna civilista. ¿Y qué más quiero?

Esa era mi intención; sugestionarlo hasta el punto de que él mantuviera intacta y para siempre, esa prueba especial de amistad que yo, su más humilde amiga, le profesó.

Veo que te encanta la política; pues la que te contesto actualmente, casi á eso se reduce; y como mis más grandes deseos son complacerte, yo también te hablaré de política.

Aquí los civilistas siempre con garantías. La policía, civilista; el Comandante de Plaza, civilista; y civilista también el Agente Principal de Policía. Así es que ¿qué podemos esperar aquí en este bello puerto, donde se nos estruja tanto?

Si las autoridades principales son civilistas, es muy natural que el pueblo sumiso y temeroso, viendo la presión que indirectamente ejercen sobre él, haya tenido que aceptar que los inscriban en la lista de ese partido sin principios, de antecedentes sanguinarios y odioso para toda persona honrada.

Pero no hay cuidado: á su tiempo se maduran las uvas; yo sé de muchos hombres honrados, empleados públicos, como guardas, etc., que la necesidad los ha obligado á aceptar tal humillación, pero el día de las elecciones, . . . ya verás Consuelito.

El 22 del mismo marzo, llegó á ésta, de regreso de ésa, el Diputado don Carlos Saborío Yglesias, primo hermano legítimo del Candidato del civilismo; y, momentos después, en la noche, convocó á una reunión á los má importantes miembros del civilismo, con el objeto de informarlos sobre sus gestiones en el Congreso, con respecto á la reforma hecha á la Ley de Elecciones, la cual como que no le cuadra mucho; y después de haber cumplido con su cometido, terminó lanzando un viva al futuro Presidente de Costa Rica, Rafael Yglesias Castro.

No te imaginas nunca cuánto nos divertimos esa noche, Arávalo, Latour y yo, que por curiosar nos acercamos al Club. Figurate que por lo general asisten á esas reuniones, unos 30 costarricenses, que se descomponen así: don Alejandro Cantón, superlativamente nicaragünse, tiene un contrato con la Municipalidad, por construcción de calles; y todos sus peones tienen que asistir puntualmente dos veces por semana, bajo la pena de ser destituidos si así no lo hacen (dígalos si nó el albañil José Araya, en su protesta publicada en el "Correo del Atlántico"). Luego los peones que en diferentes trabajillos ocupa la Municipalidad, también tienen que ser exactos en la asistencia, porque de lo contrario, ya saben lo que les corresponde. En

seguida vienen los peones ocupados en el aseo de la ciudad, los cuales tienen cintajos rojos hasta en las escobas, y eso que lo diga don Rodrigo López; pues aun cuando el Dr. Céspedes es jimenista declarado, siempre ha usado la mayor imparcialidad con sus subalternos, á quien, no hay duda por aquel motivo y sin meterse en nada, tuvo á bien la Corporación Municipal, retirarle la subvención que le daba. ¿Qué tal si el Dr. exigiera á los barrenderos quitarse el carmín del sombrero? ¡Jesús, tienen tanta influencia estos Municipales, que, créemelo Consuelito, acabarían con él!

Pero bien, sigamos el hilo y adentro con lo de la diversión: Como tú sabes, el resto de los asistentes civilistas lo componen todos los turcos, jamaicanos, chinitos y nicaragüenses que aquí existen; pues bien, cuando el señor diputado Saborío vivaba á Iglesias, un chinito, allí presente, dijo: "Selá veldá Rafel pestilente?" Pero, Consuelo, nos reímos á mandíbula batiente, Arávalo desternillada; Latour se extravió tanto, le causó tal gracia la *pestilencia* de don Rafael, que á no ser yo que se lo impedí, lo abraza. Sí, era de verse la gracia con que el chinito pronunció esas cuatro palabras: "Selá veldá Rafel pestilente?"

Qué te parece! Cuando estemos en elecciones ¿cómo irá á contestar ese chinito? "Voto por don Lafel pa la pestilencia." ¡Ja! ¡ja! ¡ja! Ciudadanos chino-costarricenses, turco-costarricenses y yumeca-costarricenses, convertidos en civilistas de la cinta roja, para engrosar las filas de ese histórico partido de los 24000 votos fabricados bajo el rigor del látigo y de la más espantosa tortura.

¡Bendito sea Dios! ¡Cuánta sangre helada! ¡Cuánta desfachatez! Nerón en Roma. Rafael Iglesias Castro en Costa Rica. Roma grande, pero inerte y prostituta. Costa Rica pequeña, pero altiva y valiente.

Roma entera, se arrastra á los pies del tirano; y allí, en medio de aquella podredumbre, las inteligencias más grandes se envilecen. Costa Rica entera levanta la voz de protesta, y el noventa por ciento de sus honrados hijos, se unen, forman un solo cuerpo, y están listos para sacrificar sus vidas en aras de la libertad.

Ya el actual Presidente de la República ha formado los cimientos donde se ha de construir el gran edificio; y al Partido Republicano le corresponde llevar á cabo la obra que con tanta honra ha principiado el eminente ciudadano y esclarecido patricio Lic. don Cleto González Víquez.

¡Viva Costa Rica! Y quiera nuestro bondadoso Dios, que el futuro presidente de la República, don Ricardo Jiménez, haga un gobierno al igual del de don Cleto, ó lo que es lo mismo, de paz, progreso y libertad.

Espero, mi querida Consuelo, que si te dignas contestar ésta, no serás tan severa como en tu anterior; pues si bien la doctrina cristiana aconseja enseñar al que no sabe, no hay que hacerlo así tan públicamente, como quica dice para mostrar tus habilidades.

Te saluda arduosamente,

PEPITA JIMÉNEZ

## Honrosa visita

El lunes 31 del mes pasado tuvo el progresista barrio de San Rafael la honra de ser visitado por el Licdo. don Ricardo Jiménez, Candidato del Partido Republicano, al que pertenecen todos los rafaeleños.

A su paso, todas las personas llenas de alegría, lo aclamaban con entusiasmo indescriptible. El Lic. Jiménez no llevaba ninguna comitiva. A su regreso todas las gentes habían abandonado sus quehaceres para hacerle al digno Jefe una soberbia manifestación de simpatía y acompañarlo hasta la ciudad.

Gran número de ciudadanos formó el séquito que acompañó al Lic. Jiménez hasta su casa de habitación.

Los rafaeleños ven en el señor Jiménez, al heredero de aquel Benemérito de la Patria Lic. don Jesús Jiménez, que supo sacrificarse por el bien de la República.

Don Ricardo también sabrá imitar á su inolvidable padre.

Los vecinos de este barrio que siempre se han distinguido por su amor á las causas nobles y justas, demostraron ese día á su digno Candidato su cariño y adhesión hacia él y hacia el Partido Republicano que será el que obtendrá el triunfo en las próximas elecciones.

UN OBRERO

## Un orador infernal

Siempre se ha dicho en todos los círculos donde Miguel Echavarría (ó Chavarría, que no sé su verdadero apellido) es conocido, que, cuando Miguel habla, tiemblan los "Infiernos;" y si algo es cierto, es eso.

La noche del 24 de mayo anterior, en el club civilista, el Secretario de la Alcaldía única de esta comarca, lleno de entusiasmo y empujado por una inspiración diabólica, se presentó y dijo:

"Señores:

Hace mucho tiempo que no me presento ante un público tan selecto y escogido como el que miro aquí reunido; y créanme, señores, que me encuentro muy satisfecho, y por consiguiente, muy *Chirote*. ¡Ah! jamás creí que hubiera tanto negrito afiliado á nuestro partido. ¡Oh! very good, 50 lo menos! Y eso fuera de mosca! ¡Oh! qué miro? Chinitos, turcos, sí, es hermosa esta fiesta cosmopolita; yo me ensancho, yo me agrando, yo me aturdo. Señores: es tan grande mi regocijo . . . . . que me concretaré á decirles dos palabras, que no dudo serán del agrado de ustedes.

Por mi desgracia, yo soy del puro centro de Cartago; ¿y saben ustedes de dónde es don Ricardo Jiménez? pues nada menos que del barrio de la *gusanera*." Inmediatamente se oyeron atronadores aplausos, largos, largos; y fué tal la algarabía, tal el arrebatado que produjeron las dos palabras de Miguel Echavarría, que el Infierno se de-

claró en huelga; y de resultas provino el incendio de aquella noche, en esta ciudad. Razón tienen en decir que cuando Miguel Echavarría habla, el Infierno tiembla.

LUQUITAS

## INFORMACION

### Reunión

Hoy la habrá en el Club Jimenista á las 7 y media p. m. Se cantará la marcha republicana, acompañada de orquesta.

### Poeta

El renombrado poeta Julio Flores, ha estado en esta ciudad de paso para la América del Sur.

### Enfermo

Doña Petra de Arias lleva algunos días de estar postrada en cama bastante enferma. Lo sentimos y deseamos que mejore pronto la la estimable señora.

### Pésame

Se lo damos muy sentido á la familia del republicano Macedonio Morales, que falleció en el barrio del Carmen el día 1º del presente mes.

### Muy bien

El domingo pasado vimos que nuestro amigo don Guillermo Raldán integraba la comisión jimenista que visitó á Orosi y Cachí ese día.

Magnífico, así cesarán los comentarios que se hacían respecto á su color político.

### Terminada

Con el presente número termina la 5ª serie de "La Lucha".

Rogamos á nuestros Agentes se liquiden con la Empresa en toda esta semana, á fin de tener arregladas nuestras cuentas antes de empezar la 6ª serie.

### Sesiones

No hay mejor clase de ladrillo de construcción que el que vende don Alfredo Sancho en esta ciudad.

### Elecciones

Don Apolonio Brenes avisa á todos sus clientes que tiene grande y magnífico surtido de calzado IMPERMEABLE para venderlo muy barato.

### Político

El nuevo Jefe Político del Paraíso fué muy bien recibido por los vecinos. El día que llegó, por la noche, lo obsequiaron con un bonito baile. Don Rosendo cumplirá fielmente con su deber y sin duda se captará las simpatías de todos los vecinos de aquel cantón.

### Agentes de "La Lucha"

Limón . . . . .	Don Lisímaco Quesada
San José . . . . .	" Juan M <sup>a</sup> Esquivel
Línea Vieja . . . . .	" Fermín Rodríguez H.
Turrealba . . . . .	" Rodolfo Correa
Juan Viñas . . . . .	" Víctor M. Vega
Paraíso . . . . .	" Aquiles Meza M.
San Rafael (Cartago) . . . . .	" Tomás Cedeño
San Francisco . . . . .	" Joaquín Araya
La Unión . . . . .	" Victorio Coto C.
San José . . . . .	" Ramón Sáenz
Stº Domingo (Hd <sup>a</sup> ) . . . . .	" Matías Hernández
Heredia . . . . .	" Marcial Pérez
Alajuela . . . . .	" Carlos Calvo F.
Puntarenas . . . . .	" Lisímaco Cruz C.
Liberia . . . . .	" Otoniel Vega M.
Stº Cruz (Guanacaste) . . . . .	" Francº I. Briceño

Divisas para los partidos políticos.—Hago saber á quienes interese que soy agente exclusiva de toda clase de divisas políticas.

ERNESTINA V. DE BUREY.—Cartago.

## Doctor Lorenzo J. Martín

CIRUJANO DENTISTA

DESPACHA en su casa de habitación, frente á la de don Rafael Escalante, á toda hora.

PRECIOS MÓDICOS

## NICOLAS OREAMUNO

ABOGADO Y NOTARIO PÚBLICO

OFICINA: Su casa de habitación

## Doctor José M<sup>a</sup> Peralta

MÉDICO Y CIRUJANO

Despacha en su casa de habitación

Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 4 p. m. á 12

## ENRIQUE SANCHO

PASANTE DE ABOGADO Y NOTARIO PÚBLICO

OFICINA: Casa de doña Natalia Sancho

## Lic. Guillermo Mata O.

ABOGADO Y NOTARIO PÚBLICO

OFICINA: 50 varas al norte del Palacio

## Sesiones del Congreso

De mayo en adelante estoy listo á atender toda clase de órdenes para entregas de ladrillo de construcción, de superior calidad, fabricados en Tobosi.

Abril de 1909.

ALFREDO SANCHO

## CLARA ALVARADO

OBSTETRICA

CONSULTAS: En su casa de habitación, contiguo á la Sastrería de Gregorio Mata.

## AGENCIA de Publicaciones y Comisiones de J. Madriz C.

IMPRENTA EL PUEBLO